

# Diputados acusan que nombramiento de Directora (s) del Hospital Van Buren fue por "afinidad política" con titular del SSVSA



**C**on bombos y platillos, el Hospital Carlos van Buren de Valparaíso anunciaba este martes 23 de julio que la **Dra. Dafne Secul Tahan** asumía como su nueva directora (s), en reemplazo del Dr. David Gutiérrez, quien ocupó el cargo desde febrero de 2023.

Sin embargo, su nombramiento ya recibe fuertes críticas, pues desde la oposición se ha indicado que se trata de una persona cercana al director del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio (SSVSA), **Cristián Gálvez**, que fue quien la anunció.

Luego de firmar el acta de entrega que oficializó a la profesional de la salud en su nuevo cargo, el titular del SSVSA señaló que **"hoy ingresa a hacerse cargo del Hospital Carlos van Buren la doctora Dafne Secul, a quien personalmente conozco, le tengo gran aprecio y sé de sus capacidades y de su larga**

**Andrés Celis y Hotuiti Teao criticaron y cuestionaron la designación de la Dra. Dafne Secul como nueva Directora (s) del Hospital Carlos van Buren de Valparaíso, afirmando que "no hay detrás ningún criterio clínico ni técnico, sólo se favorece el proceso electoral que viene".**

**trayectoria en salud".**

Justamente esta cercanía entre Gálvez y Secul fue criticada por el diputado Andrés Celis, quien señaló que "en la quincena de julio, cuando me enteré del último fracaso en el nombramiento de la Dirección del Hospital Van Buren, al declararse desierto el concurso por Alta Dirección Pública, yo mismo puse

la alerta –una vez más– sobre el preocupante caso del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio, donde existe una importante politización en la definición de los cargos".

En aquella ocasión, el parlamentario de Renovación Nacional señaló que en el centro asistencial porteño "se dejó desierto el concurso para favorecer a una militante pro-socialista, cercana al director Gálvez, que es Dafne Secul, una funcionaria que, si bien, cuenta con experiencia, tuvo bastantes problemas en la administración por acusaciones de maltrato y otras situaciones complejas".

De igual forma, sostuvo que "pasaron los días y el tiempo me dio la razón. Lamentablemente se están dejando los hospitales y los concursos desiertos para que estos sean administrados por personas afines a la ideología política del actual Director del SSVSA. No hay detrás ningún criterio clínico ni técnico, sólo se está favoreciendo el proceso electoral que se va a venir, donde se busca apoyar la candidatura de Karol Cariola como candidata a senadora".

Luego, Puranoticia.cl consultó al diputado Hotuiti Teao por este nombramiento, tomando en cuenta que él también ha sido crítico del Servicio de Salud. Al respecto, indicó que **"hemos solicitado a la Comisión de Salud conocer el detalle de los gastos en los que ha incurrido el Ministerio de Salud, tras**

**dejar varios concursos desiertos en el pasado, en búsqueda de un director para el Hospital Carlos van Buren".**

A ello sumó que "en honor a la transparencia y al resguardo de los recursos públicos, también pedimos que se nos informen los criterios por los cuales se eligió a la Dra. Dafne Secul como nueva directora del Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso".

"Esta no es una persecución política, todo lo contrario. Es cumplir con nuestro rol fiscalizador y poder asegurarnos de que esta gestión se ha realizado con el mayor profesionalismo y probidad posible. Este es un recinto hospitalario que requiere de muchas mejoras, tanto a sus instalaciones como al servicio y a sus trabajadores que, finalmente, son quienes le dan vida al lugar. Esperamos que este nuevo liderazgo demuestre progresos sus-



tanciales a fin de que pueda cumplir con el estándar necesario para entregar una buena atención de salud", sentenció Teao.

Más allá de estas críticas y cuestionamientos a su nombramiento, la Dra. Dafne Secul Tahan manifestó que **"estoy muy esperanzada en que podamos trabajar por este querido hospital y podamos llevarlo al sitio que le merece: un sitio de honor dentro de la red hospitalaria y un hospital complejo donde respondamos a las personas y le demos la atención que las personas están requiriendo. Estoy llena de emociones y muy feliz de estar aquí de nuevo".**

La nueva autoridad hospitalaria es médica pediatra de la Universidad de Chile y ha tenido una exitosa carrera profesional, tanto en el ámbito clínico como en el administrativo. Ha sido directora del Hospital Regional de Punta Arenas, directora del Hospital Carlos van Buren entre 2006 y 2007 y, posteriormente, directora del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota (SSVQ). Antes de su nombramiento, se desempeñaba como Subdirectora de Gestión Asistencial en el mismo Servicio de Salud.

